PRESENTACIÓN

Es grato presentar el nuevo número de la revista científica Agua, Saneamiento y Ambiente, editada por la Escuela Regional de Ingeniería Sanitaria y Recursos Hidráulicos (ERIS) de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de San Carlos de Guatemala. Esta revista nace en el año 2004 con el objetivo de promover en los estudiantes de los programas de las Maestrías de ERIS la publicación de los resultados de las investigaciones que se realizan.

Se han publicado dieciocho números que han permitido dar a conocer a nivel regional el trabajo de investigación que se realiza en ERIS, hasta el año 2015 la publicación fue en forma impresa contando con el ISSN respectivo y la indización en el directorio y catalogo 1.0 de Latindex. En 2016 la revista se publica también en versión electrónica en la página WEB de ERIS. Recientemente con el apoyo de la Dirección General de Investigación de USAC en el marco de una carta de entendimiento firmada en el año 2021 con la Facultad de Ingeniería, se migró la versión electrónica hacia la plataforma Open Journal Systems (OJS) del Portal de Revistas Científicas de la Universidad de San Carlos de Guatemala y se inicia el proceso de indización en el catálogo 2.0 de Latindex, objetivo logrado en octubre del 2022.

Es importante mencionar algunas actividades desarrolladas para alcanzar este proceso de indización y que implicaron esfuerzo y dedicación del Comité Editorial de la revista entre las que se mencionan: a) modificaciones en las instrucciones de autor, b) estabilizar el proceso editorial en el OJS, colocando en esta plataforma las revistas desde el año 2012 a la fecha, con lo cual se cuenta con 12 publicaciones en versión electrónica y c) fortalecer el Comité Editorial con académicos y profesionales fuera de la USAC que fortalecen los procesos de revisión de las publicaciones científicas.

Otro logro importante dentro del proceso de indización que se ha llevado a cabo es el acceso al Directory of Open Access Journal -DOAJ- el cual alberga a revistas de acceso abierto, siendo la revista Agua, Saneamiento & Ambiente la tercera revista de Guatemala que logra esta indización.

Estamos seguros de que estas indizaciones son un paso importante en la internacionalización de la investigación que realiza ERIS y ha puesto a disposición de los profesionales de la ingeniería sanitaria y recursos hidráulicos a nivel mundial una plataforma científica para dar a conocer los resultados de la investigación que se realiza en estos campos profesionales.

Finalmente es satisfactorio compartirles que, de agosto a octubre del año 2022, cuando se logra la indización de la revista en el catálogo 2.0 de Latindex, se tiene en promedio 40 visitas y descargas diarias de los artículos, con lo cual se confirma la importancia de la indización y la migración realizada a la versión electrónica de la misma.

Msc. Ing. Pedro Saravia Celis Director Escuela Regional de Ingeniería Sanitaria y Recursos Hidráulicos ERIS

